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PROTOKOLL der 18. ordentlichen Generalversammlung 
Dienstag, 24. November 2009, 20.30 Uhr  -   Restaurant Bären, Sand Schönbühl 
 
 
Vorstand 
Vorsitz   Sabine Heiniger, Präsidentin 
Protokoll   Mary Jaggi 
    Pesche Bühlmann, Käthi Gerber, Beatrice Hunziker 

* * * * * * * * * 
Mitglieder 
Anwesend  15 Mitglieder, 1 Gast, gemäss Präsenzliste 
Entschuldigt  14 Mitglieder 
 
 
 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung und Mitteilungen der Präsidentin 
Die Präsidentin begrüsst zur 18. Generalversammlung und dankt allen fürs Kommen. 
Sie hält fest, dass die Einladung und Bekanntgabe der Traktanden ordnungsgemäss erfolgt ist. 
Wie immer geht die erste Runde der Getränke zu Lasten der Clubkasse. 
 
Entschuldigungen: 
Käser Doris, Heiniger Walter, Stähli Silvia, Steinecker Heike, Jaggi Lorenz, Familie Jost, Beck Agnes, Zürcher 
Fridy, Schweri Hansruedi, Briggen Rege, Wyss Vera, Bühlmann Monique, Liechti Silvia und Andreas. 
 
Die Traktandenliste wird ohne Abänderung genehmigt. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzählerin wird Annemarie Grütter vorgeschlagen und gewählt. 
 
 
3. Protokoll der 17. ordentlichen Generalversammlung vom 25.11. 2008 
Das Protokoll wurde der Einladung zur heutigen Generalversammlung beigelegt und auf der Homepage der OG 
aufgeschaltet. Es wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
 
4. Jahresberichte 2009 

4.1. Der Präsidentin 
4.2. Des Technischen- und Übungsleiters 
 

Der Bericht der Präsidentin wurde zusammen mit der Einladung verschickt. Es werden keine Fragen dazu gestellt. 
Der Technische- und Übungsleiter kommentiert seinen zuvor verteilten Jahresbericht. 
 
Beide Jahresberichte werden von der Versammlung einstimmig angenommen und erhalten einen grossen 
Applaus. 
 
 
5. Mutationen 
Im 2009 hatte die Ortsgruppe weder Ein- noch Austritte zu verzeichnen. Der Mitgliederbestand ist unverändert bei 
44 Personen, davon 14 Familienmitglieder.   
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6. Jahresrechnung 2009 
 

6.1. Präsentation 
Die Jahresrechnung 2009 wird verteilt und von der Kassierin interpretiert. 
Dank höheren Einnahmen bei den Mitgliederbeiträgen und dem guten Abschluss des Briard 
Wochenendes auf dem Oberbölchen schliesst sie, entgegen dem prognostizierten Verlust von 330 
Franken, mit einem Gewinn von 644.95 ab.  

 
6.2. Bericht der Rechnungsrevisoren 
Die Rechnungsrevisoren Angelika Frei und Claudia Holzer bestätigen, dass sie die Rechnung gründlich 
und frühzeitig geprüft haben und alles seine Richtigkeit hat. Sie empfehlen der Generalversammlung 
Abnahme der Rechnung 2009. 

 
6.3. Abnahme der Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung 2009 wird durch die Anwesenden einstimmig genehmigt. 
 
6.4. Déchargeerteilung an den Vorstand 
Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. 
Die Präsidentin bedankt sich für das Vertrauen und bekräftigt, dass sich der Vorstand auch weiterhin voll 
motiviert für den Verein einsetzen werde.  

 
7. Budget 2010 
 
Der Voranschlag 2010 wird mit einem Verlust von 245 Franken einstimmig angenommen. 
 
  7.1. Jahresbeitrag 2010 
  Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag gleich bleibend mit  CHF 35.-- pro Erstmitglied  

und CHF 20.-- pro zusätzliches Familienmitglied zu belassen. 
  Dem Antrag wird einstimmig entsprochen. 
 
8. Wahlen 
 

8.1. Präsident/in 
Vize-Präsident Pesche gibt bekannt, dass sich die Präsidentin - nach eingehenden Gesprächen - bereit 
erklärt hat, nochmals für 2 Jahre zur Verfügung zu stehen. 
Die Versammlung dankt dies mit einem grossen Applaus und bestätigt einstimmig Sabine Heiniger für 
die nächsten zwei Jahre als Präsidentin. 
 
8.2. Kassier/in 
Käthi Gerber hat auf die heutige Generalversammlung hin als Kassierin demissioniert. 
Der Vorstand schlägt als Neubesetzung für dieses Amt Anaïs Güdel, Bern, vor. 
 
Die Präsidentin fragt an, ob es aus der Runde eine Gegenkandidatur gebe. 
René Holzer meldet sich zu Wort. Er hätte Anaïs, als Veterinärin, gerne in der Zuchtkommission 
gesehen, möchte aber mit seinen Worten die Wahl nicht beeinflussen. 
 
Falls Anaïs lieber das angesprochene Amt im SBBC übernähme, würde sich Angelika Frei als 
Kassierin zur Verfügung stellen. 
 
Nach kurzer Diskussion entscheidet sich Anaïs, weiterhin für das Amt der Kassierin zu kandidieren.  
Sie stellt sich kurz vor und wird einstimmig und mit grossem Applaus zur Kassierin gewählt. 
 
Sabine Heiniger dankt Käthi für deren Einsatz und die geleistete Arbeit als Kassierin der OG Bern. Sie 
wird mit Blumen, Süssigkeiten und reichlich Applaus aus dem Vorstand verabschiedet. 
 
8.3. Übriger Vorstand 
Der übrige Vorstand, bestehend aus Pesche Bühlmann, Vize-Präsident, Beatrice Hunziker, Beisitzerin 
und Mary Jaggi, Sekretärin, wird in globo und einstimmig wiedergewählt. 
 
Angelika Frei und Claudia Holzer stellen sich für eine weitere Amtsperiode als Rechnungsrevisorinnen 
zur Verfügung und werden einstimmig bestätigt. 
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9. Tätigkeitsprogramm 2010 
 

• Die beliebten Winterspaziergänge werden am 24. 1. und 21. 2. 2010 abgehalten. 
 
Angelika Frei möchte zur Abwechslung einmal die Örtlichkeit der Spaziergänge wechseln, zumal jedes Mal auch 
noch das Restaurant geschlossen ist. 
 
Für baldige geeignete Vorschläge inkl. der dazugehörenden Organisation ist der Vorstand sehr offen und gerne 
bereit, diese auch umzusetzen. Für den zweiten Teil müsste es auch nicht immer ein Restaurant sein! 
 

• Wiederbeginn Hündelen im Tannental: Montag 15. März 2010. 
 
Die Präsidentin regt an, vor der offiziellen „Hündelersaison“ einen Workshop abzuhalten, an dem die Ziele, 
Strukturen, Abläufe etc. in der OG einmal hinterfragt werden könnten. Die Mitglieder sind aufgefordert, allfällige 
Wünsche dazu mitzuteilen.  
 
Es entbrennt eine spannende und engagierte Diskussion an der sich herauskristallisiert, dass 

- eigentlich alles ok ist, so wie es jetzt ist 
- das familiäre Umfeld sehr geschätzt wird 
- die bestehende Kultur von den Leuten gesucht wird und deshalb auf keinen Fall verändert werden darf.  

 
Das Thema geht in der Folge zur Diskussion zurück in den Vorstand, bevor es, allenfalls im grösseren Rahmen,  
wieder aufgenommen und weiterverfolgt wird. 

 
• April 2010 Infotag Ankörung, wenn möglich im Tannental. 

 
René Holzer, Präsident des SBBC, macht darauf aufmerksam, dass der Infotag der OG Bern in direkter 
Konkurrenz zur Ankörung des Schweizerischen Clubs steht. Dies, weil die Hunde am Infotag – für ein sehr kleines 
Entgelt - bereits mündlich bewertet werden und deshalb viele Teilnehmer nicht mehr an der ordentlichen Körung 
des SBBC teilnehmen. 
 
Der SBBC ist andererseits  verpflichtet, Form- und Wesensrichter auszubilden und mindestens ein Mal jährlich 
eine Körung durchzuführen. Dass diese Kosten bei geringfügiger Teilnehmerzahl nicht mehr zu decken sind, ist 
den Anwesenden klar.  
 
Es wird eingehend disputiert und nach Lösungen gesucht. René würde sich auf Anfrage von Pesche auch zur 
Verfügung stellen, am Infotag mitzuwirken. Auf diese Art könnte er direkt nach seinen Vorstellungen auf die  
gewünschte Abwicklung Einfluss nehmen. 
 
Folgende Lösung zeichnet sich ab: 
Der Infotag Ankörung, durchgeführt durch die OG Bern, wird auch weiterhin angeboten. Auf eine Bewertung der 
Hunde soll verzichtet werden. Es soll lediglich der Ablauf einer Körung gezeigt werden. Der Vorschlag der 
Präsidentin, am Infotag auch gleich Werbung für die Körung des SBBC zu machen, wird sehr begrüsst. 
 

• Kegeln mit Beatrice Hunziker  – Frühling oder Herbst. 
  

• Sommerwanderung mit René Holzer – ca. Mitte Juli 
 

• Herbstwanderung 
 

 
10. Ehrungen 
 
Seit 15 Jahren leitet Pesche Bühlmann unentgeltlich als Übungsleiter die OG Bern. Der Vorstand nimmt dies zum 
Anlass, Pesche die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. 
 
Beatrice Hunziker schildert in ihrer Laudatio, wie sehr wir Pesche schätzen; seine Geduld auf dem Übungsplatz, 
seine Einsätze hinter der Front, sein unermüdliches Wirken für den Briard und vieles andere mehr. 
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Die Generalversammlung folgt dem Antrag des Vorstandes und erteilt Pesche Bühlmann mit tosendem Applaus 
die erste Ehrenmitgliedschaft der OG Bern. 
 
 
Die Präsidentin überreicht dem neuen Ehrenmitglied einen Gutschein, Blumen und Süssigkeiten. 
Zudem wird er auf Lebzeiten vom Mitgliederbeitrag an die OG Bern entbunden. 
 
Der Geehrte bedankt sich herzlich für die ehrenvolle Auszeichnung. 
 
 
Als Ansporn werden alle, die  im 2009 an einer Prüfung teilgenommen haben, von Pesche mit einem Präsent 
ermuntert, in diesem Sinne weiter zu machen. 
 
 
11. Anträge 
   

11.1. Des Vorstandes 
  11.2. Der Mitglieder 
 
Es wurden keine Anträge eingereicht. Das Traktandum bleibt unbenützt. 
   
  
12. Generalversammlung 2010, Ort und Datum 
Die 19. Generalversammlung findet am Dienstag, 23. November 2010 um 20.30 Uhr im Restaurant Bären, Sand, 
Schönbühl statt. 
 
 
13. Verschiedenes 
 

• An der Delegiertenversammlung der IGKO hat Pesche namens der OG Bern seinen Antrag 
durchgebracht, dass vom Vermögen der IGKO künftig mehr für Kind + Hund aufgewendet wird. 

 
• Auf der Homepage der OG Bern hat es noch genügend Platz für Fotos, Berichte usw. 

Auch Anklicken ist erlaubt….. 
 
• Club- und UEBB-Schau im Amphitheater Hüntwangen - 26./27.06.2010 

Bitte Datum reservieren. Helfer, Teilnehmer, alle sind erwünscht. 
 

 
 
Um 22.30 Uhr schliesst die Präsidentin eine äusserst lebendige und rege Generalversammlung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Protokollführerin 
 
Mary Jaggi 
 
 
 
 
 
 
Deitingen, 28. November 2009 
 


